

Zeitschrift:	Boissiera : mémoires de botanique systématique
Herausgeber:	Conservatoire et Jardin Botaniques de la Ville de Genève
Band:	23 (1974)
Artikel:	Recherches sur les liens de parenté entre la flore orophile des Alpes et celle des Pyrénées
Autor:	Küpfer, Philippe
Vorwort:	Avant-propos
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-895454

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

Le travail que nous présentons ici n'aurait pu être mené à bien sans la collaboration et les conseils précieux que nous avons trouvés auprès de nombreuses personnes. Nous tenons à les assurer de notre vive gratitude.

M. le professeur C. Favarger n'a pas été seulement l'initiateur de cette étude, il a été pour nous un maître attentif et bienveillant. Sa constante sollicitude, son intérêt toujours renouvelé ont été pour nous le plus précieux encouragement. En dépit d'une très lourde charge d'enseignement, il n'a ménagé ni son temps ni ses conseils et nous a fait bénéficier de ses larges connaissances des problèmes phytogéographiques et cytologiques. Il nous est difficile de dire tout ce que nous lui devons. Qu'il trouve ici l'expression de notre profonde reconnaissance.

M. le professeur H. Gaußen et M^{le} J. Contandriopoulos, maître de recherches au CNRS, en acceptant de participer à notre jury de thèse nous font un grand honneur; nous les prions d'agréer notre respectueuse gratitude.

C'est avec M. A. Baudière que nous avons fait nos premières armes dans les Pyrénées. Nous avons tiré le plus grand profit de son enthousiasme ainsi que de ses connaissances floristiques et phytogéologiques étendues. Il nous a signalé maints problèmes intéressants. De plus, il nous a offert à plusieurs reprises son hospitalité. Nous lui adressons ainsi qu'à sa femme nos très sincères remerciements. M. et M^{me} M. Baudière ont eu à notre égard des sollicitudes de parents; qu'ils soient assurés de notre affectueuse reconnaissance.

Nous avons trouvé auprès de M. le professeur Ch. Terrier beaucoup de compréhension. Ses conseils et ses renseignements de tous ordres nous ont été très utiles. Nous lui exprimons notre vive gratitude.

M. le professeur J. Miège a accepté que notre travail soit publié dans "Boissiera", organe du Conservatoire botanique de Genève qu'il dirige. Qu'il veuille trouver ici l'expression de notre reconnaissance. Lors de nos passages au Conservatoire botanique, nous avons trouvé un accueil bienveillant et une aide compétente auprès du personnel. MM. les conservateurs H. M. Burdet et W. Greuter nous ont fait bénéficier de leur expérience des problèmes de nomenclature; nous leur adressons nos vifs remerciements.

C'est à M. M.-A. Thiébaud qu'est revenue la tâche délicate de rédiger notre texte. Il s'en est acquitté avec beaucoup de complaisance; qu'il trouve ici la marque de notre gratitude.

Nous tenons à témoigner notre reconnaissance à M. le professeur Ch. Sauvage qui nous a initié à la floristique espagnole lors d'une excursion botanique en Espagne, à M. le D^r J. Berset qui nous a accueilli chez lui et nous a permis la récolte du rare *Veronica tenuifolia*, à MM. les professeurs C. J. Humphries, H. Merxmüller, P. Montserrat-Recoder et W. T. Stearn pour les renseignements et le matériel très intéressant qu'ils ont mis à notre disposition, ainsi qu'aux directeurs des herbiers de Barcelone, Genève, Madrid, Montpellier, Munich, Toulouse, Trieste, du British Museum et du Muséum de Paris qui nous ont prêté avec complaisance de nombreux exsiccata.

Nos déplacements ont été facilités par une subvention de la Commission phytogéographique de la Société helvétique des sciences naturelles. Nous exprimons notre

reconnaissance à son président, M. le professeur H. Zoller, ainsi qu'à tous les membres de la Commission.

Nous devons une mention particulière à notre femme qui a non seulement partagé avec nous les aléas de la vie d'un botaniste itinérant, mais a encore assumé la tâche ingrate de la dactylographie de notre manuscrit. Son affectueuse compréhension nous a beaucoup encouragé.

M. P. Correvon a porté la plus grande attention à la culture, souvent délicate, de plusieurs centaines d'orophytes. Sans sa compétence, une grande partie de ce travail n'aurait pas été possible. Nous l'assurons de notre vive gratitude.

C'est à l'habileté et au soin de M. E. Fortis que nous devons l'illustration photographique de notre mémoire; nous lui disons un grand et chaleureux merci. Nous sommes particulièrement redevables à toutes les personnes qui nous ont procuré du matériel: M^{me} M.-M. Duckert, MM. C. Béguin, E. Beuret, L. Borel, R. Bourgnon, P. Lieutaghi, G. Müller, J. Ritter, H. Seitter, D. Strub et L. Zeltner. Que dire de nos amis des laboratoires de phanérogamie et de phytosociologie, M^{me} M. Tissot, MM. C. Béguin, E. Beuret, E. Fortis et G. Müller, sinon que leur amitié a été exemplaire et que je garderai un souvenir inoubliable de leur aimable et efficace collaboration.